

EL COMPOSTELANO

Año XXIII—N.º 6.728

Redacción, Administración y Talleres: Huérfanas, 34

Santiago, jueves 6 de agosto de 1942

Número suelto, 25 céntimos

Teléfono, 1327

TURQUÍA DESEA PERMANECER AL MARGEN DE LA GUERRA

Estambul, 5.—Ha sido aprobado por unanimidad el programa del Gobierno, leído por el presidente del Consejo, en la última sesión del partido popular republicano.—Efe.

Angora, 5.—«Desplegamos todo nuestro esfuerzo de atención y vigilancia para mantener a nuestro país fuera de la guerra», ha declarado Saradjoglu ante la Gran Asamblea Nacional turca al exponer su programa de Gobierno. «Nuestra esperanza—prosigue—de llevar hasta el final esa tarea no se aminora; mas, si a pesar de nuestra atención y de nuestro cuidado, llegasen algún día a sufrir un ataque nuestra independencia o nuestra existencia quedara el servicio de este ideal: combatir hasta el último hombre. Por ello mantenemos nuestro ejército siempre poderoso y dispuesto».

También manifestó el primer ministro: «Lo que mejor puede calificar nuestra política es su continuidad y estabilidad. Turquía no ha de ir en busca de aventuras allende sus fronteras y procurará seguir excluida de la contienda, medios que hasta ahora ha sabido hallar en una neutralidad confiada y activa. Nuestro tratado de alianza con Gran Bretaña seguirá surtiendo sus efectos en interés de las dos partes. La alianza turco-británica es la expresión de la propia realidad y constituye el factor fundamental del sistema político que queda expuesto anteriormente. Otra manifestación clara y leal de esa misma política es el pacto turco-alemán que de nuevo ha sellado la comprensión y amistad recíproca de las dos naciones. En fin—terminó Saradjoglu—mantenemos relaciones contractuales o de hecho con Estados situados en cada uno de los campos opuestos. Nuestra actitud será igualmente amistosa y leal para con todos ellos. Contestar a la amistad con una amistad impregnada de una ilimitada buena voluntad y responder a la enemistad con una réplica energética y un inquebrantable valor, tal es la expresión de la política exterior de nuestro Gobierno».—Efe.

Las fuerzas alemanas alcanzan el Kuban en una longitud de más de cien kilómetros

Tras violento combate, ha sido ocupado el importante nudo ferroviario de Kropotkin

El enemigo soviético no resiste más que en algunos puntos aislados

Gran Cuartel General del Führer, 5.—«Al Este del Mar de Azov, las divisiones alemanas y rumanas se aproximan en un amplio frente, al ferrocarril de Jeiskichorezk. El enemigo no resiste más que en algunos puntos aislados».

En el Kuban, una formación de las S. S. del Ejército se ha apoderado, al asalto, después de un violento combate, del nudo ferroviario de Kropotkin. A consecuencia de esta ocupación, el río ha sido alcanzado en una longitud de más de cien kilómetros.

Se ha logrado constituir cabezas de puente sobre la orilla occidental del Kuban, al Norte de Armavir. Varias columnas enemigas han visto cortada su retirada y han sido aniquiladas por el avance rápido de nuestras formaciones motorizadas.

La aviación atacó continuamente al enemigo en retirada, persiguiéndolo con gran eficacia. Dos trenes blindados y 24 trenes de transportes quedaron destruidos por los «Stukas» alemanes.

Las lanchas rápidas alemanas hundieron, en el Mar Negro, un crucero soviético de 6.500 toneladas.

Entre el Sal y el Don, las formaciones de batalla y de combate están a punto de abrir camino a las formaciones blindadas que avanzan hacia el Este. En el gran recodo del Don, los bolcheviques atacaron ayer sin éxito y únicamente con escasas fuerzas.

En la región de Rjev, los soviets han extendido sus ataques, usando con grandes fuerzas de infantería y elementos blindados, a otros sectores del frente. Continúan los violentos combates.

Al Sur de Volchov y ante San Petersburgo, varios ataques enemigos han fracasado.

La aviación británica ha atacado débilmente, en la noche última, la región industrial de Renania y Westfalia. Han sido provocados escasos daños en algunas localidades. Un aparato enemigo fué derribado.

Aparatos ligeros de bombardeo, alemanes, atacaron ayer, en la costa meridional inglesa, alcanzando de lleno instalaciones militares importantes de la ciudad de Brighton. Además resultó alcanzado un barco de vigilancia.

En la noche del 4 al 5 de agosto, la aviación bombardeó las instalaciones de un puerto de la costa del Suroeste de Inglaterra.

Un breve combate se desarrolló en la noche del 2 de agosto en el Canal de la Mancha, entre dragadores de minas

alemanes y cañoneras rápidas británicas, en el curso del cual una cañonera rápida enemiga fué destruída. Otras dos fueron incendiadas, y una cuarta, fué gravemente averiada. En la noche del 3 al 4 de agosto, dos lanchas rápidas alemanas torpedearon en el curso de una penetración por el Canal de la Mancha, a cuatro transportes que totalizaban cinco mil toneladas, dos de los cuales fueron hundidos. El naufragio de un tercero no pudo ser observado a consecuencia de la violentísima defensa».—Efe.

“LA INDIA DEBE ENTABLAR NEGOCIACIONES DE PAZ CON EL JAPON” (Gandhi)

El Congreso Panindio pide la retirada británica del Indostán

“NEW YORK TIMES” PRESIENTE UNA TRAGEDIA

Londres, 5.—Gandhi propuso el 25 de julio, en Wardha, una resolución, según la cual, la India debía entablar negociaciones de paz con el Japon, separada de los ingleses. Así lo revela un comunicado del Gobierno publicado ayer, en la relación con sus declaraciones. Gandhi fué preguntado esta mañana por los periodistas, a los que manifestó: «No retro nada

de mi proposición, de cuyo contenido no tengo en absoluto que arrepentirme». En la sesión celebrada esta mañana por el Comité de estudios del Congreso Panindio, se ha discutido el proyecto de resolución para, en el caso de que los ingleses se negasen a evacuar la India, le sean concedidos plenos poderes a Gandhi, para organizar la desobediencia civil».—Efe.

de mi proposición, de cuyo contenido no tengo en absoluto que arrepentirme». En la sesión celebrada esta mañana por el Comité de estudios del Congreso Panindio, se ha discutido el proyecto de resolución para, en el caso de que los ingleses se negasen a evacuar la India, le sean concedidos plenos poderes a Gandhi, para organizar la desobediencia civil».—Efe.

Bombay, 5.—Según ha declarado Abul Kalam, presidente del Congreso, la discusión general sobre la nueva resolución sometida al Comité de estudios de su partido, proseguirá todavía durante dos o tres días. Además de la «Resolución de Wardha» será también estudiada otra relativa a la situación política de la India.

Aunque la sugerencia formulada por el jefe liberal, Sapru, para que se celebre una «Conferencia de la tabla redonda» no ha sido recibida con entusiasmo por los jefes del Congreso, existen indicios de que tal sugerencia será analizada en lo que tenga de aprovechable.—Efe.

Washington, 5.—Los informes som-
brios que tenemos de la India, pueden

tener como colofón, antes de fin de semana, malas noticias, dice el periódico «New York Times». Y añade: «Es muy posible que se abra un segundo frente en la India, pero no el segundo frente del que tanto se viene hablando, sino otro sector de la guerra mundial en el que será necesario dispersar las fuerzas aliadas y tomar decisiones difíciles. El programa de Gandhi y de Nehru será puesto en vigor, con toda probabilidad, y el Gobierno británico se mantiene firme en su decisión de tomar todas las medidas que hagan falta para dominar la situación, por muy graves que sean. Lo que significa, sin duda alguna, desórdenes y motines, que serán aprovechados por el Japon. Si no surge una solución en el último momento, los disturbios serán inevitables».

A continuación el diario neoyorquino dice que Gandhi pone a prueba su calidad de jefe de los hindús y que los Estados Unidos e Inglaterra tienen muchos intereses vitales comprometidos en la India, por lo que una guerra civil en dicho país, sería un verdadero desastre para todas las naciones aliadas.

Ha llegado a Barcelona el Ministro del Aire

Barcelona, 5.—El Ministro del Aire, general Vigón, ha llegado a mediodía a esta ciudad, procedente de Palma de Mallorca, y en viaje de regreso a Madrid. Desde el aeródromo de Alcudia, el avión militar que condujo al general Vigón fué escoltado por un hidro, que inmediatamente después de llegar a Barcelona

emprendió el regreso. Acompañaban al ministro del Aire, el general Gallarza, jefe del Estado Mayor del Ejército del Aire y el ayudante del ministro, teniente coronel Vara del Rey.

En el aeródromo del Prat de Llobregat, fué recibido por el capitán general de la Región, el coronel jefe de la Región Aérea, el jefe accidental de la Circunscripción Aérea y varios jefes y oficiales de la base. Después de los saludos de rigor el ministro del Aire salió con dirección a Barcelona, acompañado del capitán general de la Región. El ministro reanudará el viaje de regreso a Madrid esta tarde, a las seis.—Cifra.

El Congreso Panindio delibera una nueva resolución

Bombay, 5.—El Comité de estudios del Congreso Panindio delibera actualmente sobre una nueva resolución, en la que se dice:

«Una vez que Inglaterra haya concedido la independencia a la India, el Gobierno provisional se declarará sin reservas y de todo corazón con las naciones unidas y aceptará oponerse por la resistencia armada a los japoneses o cualquier otro agresor».—Efe.

A partir de primero del año próximo quedan en suspenso todas las moratorias

Madrid, 5.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy un Decreto del Ministerio de Hacienda por el que se dispone que a partir de 1 de enero de 1943 quedará levantada la moratoria general establecida por los Decretos de 27 de agosto de 1939 y 9 de noviembre de 1939 y en su consecuencia serán exigibles las deudas tanto anteriores como posteriores al 18 de julio de 1936 que las citadas Disposiciones dejaron en suspenso.

A partir del mismo 1 de enero de 1943 quedarán extinguidos los aplazamientos y levantadas las suspensiones procesales que se hubieran concedido en virtud de moratorias especiales, siempre que en las Leyes o Disposiciones

ministeriales respectivas no se hubiera fijado el día o la fecha en que aquellos aplazamientos y suspensiones debieran determinarse. Una vez levantada la moratoria podrán ser incoados, proseguidos o terminados los procedimientos correspondientes, y si ya existiese sentencia firme podrá instarse su ejecución, aunque apareciese dictada en forma condicional o con reserva de plazo indeterminado.—Cifra.

COMPOSTELANO:

No dejes de suscribir un boletín de SOCIO PROTECTOR del Sindicato Español Universitario.

Centa celebra con toda solemnidad el sexto aniversario del paso del Estrecho

LOS FESTEJOS CELEBRADOS CON TAL MOTIVO RESULTARON BRILLANTÍSIMOS

El Ayuntamiento centí rindió un homenaje a los voluntarios de la División Azul

Centa, 5.—Se ha celebrado hoy el sexto aniversario del paso del «Convoy de la Victoria», con diversos actos, que han resultado brillantísimos. Por la mañana, en el Santuario de la Virgen de África, Patrona de la ciudad, se celebró Misa solemne y se colocó una corona de flores ante la Cruz de los Caídos. Asistieron a este acto las autoridades, el Ayuntamiento en Corporación, el Cabildo catedralicio y numerosos fieles. Después, en el Ayuntamiento se celebró la entrega de libretas de ahorro a los niños de las escuelas públicas, por un total de dos mil pesetas, a razón de diez pesetas por cada libreta. El teniente general Orgaz, Alto Comisario, ha hecho este donativo.

Más tarde, el Ayuntamiento rindió un homenaje a los voluntarios de la División Azul, al que concurrieron autoridades y jerarquías. El Alcalde pronunció palabras de admiración para los héroes voluntarios y de agradecimiento para los mismos.

Por la noche se celebró la procesión simbólica del paso del «Convoy de la Victoria», en la que fué llevada en andas una fiel reproducción de la Patrona de Centa. Salió la procesión a las ocho, iniciando la marcha la cruz parroquial. Seguía el paso de al-Virgen, llevada por afiliados a la

Falange, de los que atravesaron el Estrecho en el convoy. Prestaban guardia marinos de los que hicieron la travesía en el cañonero «Dato». A continuación iba el clero parroquial y la presidencia. A los lados de la procesión iban en fila guardias municipales y fuerzas armadas. Daba guardia una sección de Infantería. Formaba en la comitiva numerosísi-

mo público y cerraba el paso una compañía de Infantería, con bandera, cornetas y tambores. La procesión llegó hasta el edificio de la Junta de Obras del Puerto, donde fué colocada la Virgen y se cantó el himno a la Virgen y la Salve. Regresó por el mismo recorrido y entró en la iglesia a las diez.—Cifra.

El Jefe de Propaganda del Reich, Dr. Dietrich, enjuicia la prensa española

El tercer número de la «Gaceta de la Prensa Española»

Madrid.—Ha aparecido el tercer número de la publicación de la Delegación Nacional de Prensa «Gaceta de la Prensa Española». Cubre el amplio campo del periodismo con sus secciones de prensa española, prensa extranjera, comentarios extranjeros sobre

la prensa española, historia del periodismo, bibliografía, legislación, técnica, asociaciones de la Prensa, movimiento de personal en los periódicos, etcétera, y se consiguan documentados artículos de firmas destacadas. El jefe

«Los partidos eran en aquel régimen máscara con que se encubrían bastardos intereses, que al ser destruídos por nuestra Revolución, cayeron las máscaras, pero los intereses siguen en pie y pretenden de nuevo encubrirse con los residuos de las disidencias, intentando explotar la pasión de los politiquillos profesionales despechados».

(Palabras de Franco ante el Consejo Nacional).

-El día en Santiago de Compostela y en la Región-

De la ofrenda del Cuerpo de Telégrafos al Santo Apóstol

Después de finalizar la Misa ayer celebrada en la Catedral y que fue cantada muy bien por el Orfeón La Salle, integrado por ex alumnos de las Escuelas de la Inmaculada, Orquesta y voces de Capilla de la S.I.C., el director general de Correos y Telecomunicación, don Enrique Gazapo, teniendo como secretario al jefe del Centro de Telégrafos de Santiago, don Mariano García, se aproximó al altar mayor...

«Santo Apóstol Santiago, amadísimo y reverenciado por todos: Pídele perdón y solicita tu gracia en nombre de tus siervos, los funcionarios de los Cuerpos de Telecomunicación, por aquellas de tus ovejas descarriadas, por nuestras debilidades pasadas, las cuales más condijeron a pagarlas con los sufrimientos rociados acabados en nuestra Santa Cruzada, que tan suavemente resolviste.»

En nombre de todos habla este mayor pecador, que no tiene mérito alguno y que por disciplina, obedeciendo la voluntad superior ocupa el puesto de dirección, ordenado por nuestro invicto Caudillo.

Aquí venimos en Santa Peregrinación a ofrecerte en nombre de todos los que compartan su afán en la tarea benemérita del servicio telegráfico español, con la máxima devoción y fervor cristiano, esta humilde lámpara, que dejan en tu glorioso altar, para que te dignes aceptarla en la seguridad de que al recibir tan inmerecido honor, ella intentará de ser una representación permanente de nuestra constante fección y nuestros más carísimos sentimientos.

No nos desamparar, abrennos las puertas de la verdad eterna, que tan sabiamente prodigaste por todo el suelo hispano en las duras pruebas de tu evangelización; mantenemos en la Fe; ayudanos a dominar los momentos de flaqueza; atrae con tu sabiduría y dulzura al seno del bien a aquellos débiles y doloridos que todavía pueden existir; no nos abandones jamás y en sentida acción de gracias, con la máxima unión aquí prostrados a tus pies, óyenos rezar con verdadero amor hacia ti este Padrenuestro...

El director general termina la lectura y reza el Padrenuestro, respondiendo todos los concurrentes a este emocionado rezo.

Acto literario-musical en la Universidad

A las cinco de la tarde de ayer, tuvo lugar en el paraninfo de la Universidad el anunciado acto literario-musical de los telegrafistas españoles en honor del Apóstol.

Este acto fue radiado por la emisora local y retransmitido a toda España por Radio-Zaragoza y Radio-Sevilla.

En la presidencia figuraban: el vicerrector de la Universidad don Tomás Batuecas, teniendo a su derecha al director general de Correos y Telecomunicación don Enrique Gazapo y a su izquierda al alcalde de Santiago.

En los escenarios se situaron las demás autoridades y representantes. El paraninfo se hallaba completamente abarrotado.

Primeramente se dió lectura al trabajo titulado «Camino de Santiago» de don Roberto Molina, funcionario de Telégrafos.

Seguidamente, don Juan Paganí, jefe de Administración del Cuerpo de Telégrafos y notable pianista, interpretó la Danza N.º 10, de Granados, que el público aplaudió calorosamente.

A continuación, una bella auxiliar del

Delegación de Abastos de Santiago

Suministro de aceite, azúcar, arroz y jabón

Durante los días 8 al 10 del corriente, ambos inclusive, se efectuará un reparto al público de los artículos que a continuación se indican, previo corte de cupón número 39 (Ultramarinos) de las cartillas familiares de racionamiento.

Cuarto litro de aceite por persona, a razón de 1'15 pesetas, más 0'05 pesetas, de arbitrios municipales.

150 gramos de azúcar centrifuga, a 0'45 pesetas.

100 gramos de arroz, a 0'20 pesetas.

150 gramos de jabón, a 0'75 pesetas.

Los detallistas pasarán a recoger los impresos de control en estas oficinas, en la mañana del día 7.

Santiago, 6 de agosto de 1942.—El Alcalde-Delegado.

De estudios

Aprobó la revalida del Bachillerato en nuestra Universidad don Juan Estigüeo de Sando Villaverdes, de Lestedo.

Una Misa a San Cayetano

Mañana, viernes, a las nueve de la mañana, se celebrará una Misa al Glorioso San Cayetano en la parroquia de San Fructuoso.

Un santiagoés y su mujer, muertos trágicamente

Se recibieron noticias de que en un pueblo de la provincia de Almería fue muerto en circunstancias trágicas, el matrimonio que constituían Benito Fernández Ramiña, natural de Santiago de Compostela, y Domitila Gestas Pereira, natural de Pontevedra.

Concurso entre artistas

Se anuncia un concurso entre artistas españoles para la interpretación gráfica de la Medalla al Mérito en el Trabajo y la Medalla al Sufrimiento en el Trabajo, creada por Decreto de 14 de marzo de 1942. Los dibujos se elevarán a gusto del artista, con los procedimientos gráficos que se deseen, bien entendido que deberán colorearse los emblemas en los tonos que establece el artículo V del Reglamento de la Medalla de Trabajo, publicado en el B. O. del Estado del 30 de abril.

Festival en el Mercantíl en honor de los Cuerpos de Correos y Telégrafos

A las once de la noche, en los salones del Círculo Mercantil, tuvo lugar un festival organizado por la Directiva del expresado Círculo en obsequio a los funcionarios de Correos y Telégrafos, Asistentes además del señor Director General, con su señora —especialmente invitados al acto— gran número de funcionarios, así como muchos socios con sus familias.

Los peregrinos fueron objeto de las mayores atenciones por parte de la Directiva —cuya gentileza fue unánimemente elogiada— y en general por todos los socios del Mercantíl.

Esta mañana a primera hora, salieron para La Coruña gran número de peregrinos, para asistir a la inauguración, por el Director General de Correos y Telégrafos de una estación de Radio en Eiris.

Plaza de gracia

Se le concedió una plaza de gracia en las Escuelas y Academias de la Armada, a José Cañas Señoras, de Pontevedra, como hijo del teniente de navío don José Cañas Arce, asesinado a bordo del acorazado «Jaime I» el día 20 de julio de 1934.

De viaje

Acompañado de su distinguida esposa y simpáticos hijos salió esta mañana para sus posesiones de Puentevedume el gran médico internista don Ulpiano Villanueva Castro, ilustré catedrático de nuestro primer centro docente.

—Marchó a La Toja, con su familia, el farmacéutico don Ricardo Bescansa Castilla.

Esferma

Hállase enferma doña Amelia Liñares, esposa del competente guardia civil de la Comandancia de Santandor don Antonio Bojand.

Valleca a causecena cia de heridas producidas por un «auto»

Antesyer falleció en la parroquia de Santa María de El Viso (Redondela), Preciosa Cabaloiro Vidal, atropellada el sábado último en el lugar del Pereiro, de la parroquia de Cesantes.

Una boda

En la iglesia parroquial de Santa María Salomé contrajeron esta tarde matrimonio la bella y simpática señorita Mary Cao Blanco, con el profesor del Instituto de El Ferrol del Candillo, don Enrique González Luaces Fernández Llanazares.

La novia vestía un precioso traje de glassé blanco, ostentando en su brazo derecho un hermoso ramo de nardos que hacía resaltar de manera extraordinaria su belleza, entró en el templo, que estaba adornado con gusto y elegancia, a los acordes de una marcha nupcial.

Bendijo la unión el profesor del Seminario y fiscal eclesiástico don Manuel Silva Ferreiro, pronunciando una plática relacionada con el Sacramento que acababan de contraer.

Apadrinaron a los contrayentes don Francisco Cao Neira y la señora doña Consuelo Fernández Llanazares, padre y madre respectivamente de ambos.

Firmaron el acta como testigos por parte de la señorita de Cao Blanco los propietarios don Cándido Gómez Alonso y don Ramón Fabero Vigo y por el señor de González Luaces don Pedro Martínez Zúrate y el médico don Enrique González Luaces.

Terminada la ceremonia y después que los novios recibieron las felicitaciones de sus familiares y amistades, dirigieron al Hotel Compostela donde los señores de Cao Blanco obsequiarán a todos con un espléndido «lunch».

Los novios, a los que deseamos una dicha eterna, salieron a recorrer varias ciudades de Galicia y Castilla.

Novena a la Madre del Amor Hermoso

Mañana dará comienzo en la iglesia de San Agustín el solemne novenario con que la Corte de María obsequia a su gloriosísima tutelar, la Santísima Madre del Amor Hermoso.

Todos los días se celebrarán Misas rezadas en el Altar Mayor.

Los ejercicios de la tarde comenzarán a las ocho y consistirán en exposición mayor, estación, rosario y novena, y el último día plática, por un Padre de la Compañía de Jesús.

El día 15 se celebrará Misa de Comunión a las ocho, y después de la Misa de doce se expondrá a S. D. M. a la pública adoración hasta los ejercicios vespertinos los cuales terminarán con la Salve cantada pidiendo por las necesidades de la Iglesia y de la Patria, por las particulares de los asociados y de cuantos concurran a estos cultos.

Están concedidas numerosas indulgencias en cada día de la Novena a todos los fieles que a ella asistan.

¡Católicos! Mañana es Primer Viernes de mes.

Haced una fervorosa comunión preparados por una buena confesión.

No olvidéis la gran promesa del Sagrado Corazón de Jesús que dijo a Santa Margarita María de Alacoque:

«Yo prometo, en el exceso de la misericordia de mi corazón, que mi amor todopoderoso concederá todos los que comulguen nueve a Primeros Viernes de mes seguidos, la gracia de la penitencia final. No morirán en mi desgracia y mi corazón será su refugio seguro en aquel último momento.»

Pléjos contenciosos

Se interpuso un recurso contencioso administrativo, por el vecino de Pontevedra don Antonio Dobarro Casaderrey, contra acuerdo del Ayuntamiento de allí, que le desestimó, en 4 de julio último, una instancia en la que reclamaba el recurrente e se le abonasen diferencias de haberes.

—El Tribunal Contencioso administrativo provincial ha dictado sentencia en el pleito promovido por don Narciso Goy Arias contra acuerdo del Ayuntamiento de Vigo sobre urbanización y saneamiento sin subasta, de varias calles.

En dicha sentencia se desestima la demanda «sin perjuicio de reconocer—en los acuerdos municipales— la existencia de defectos administrativos de importancia, como son la falta del expediente sumario, y de razones que aconsejaran, tal vez realmente, no prescindir de la segunda subasta.»

El «Café Español»

Debido a las reformas que en breve se realizarán, por traspaso, en el local que en la Rúa del Villar ocupa el «Café Español», éste cerró sus puertas hasta mediados del próximo mes de septiembre.

Subasta

El día 12 del próximo mes de agosto, a las once horas de su mañana, y en la Notaría de D. Constantino Giron Mator, fuert Fajera, 1-1.º, se celebrará la subasta de tres sextas partes de trece-veinticuatro cien avas de la casa número 90 de la Rúa de San Pedro de esta ciudad, correspondientes a los menores Valeriano, Arturo y Andrés Campos Gil.

SUBASTAS

El día 27 del próximo mes de agosto y horas de ONCE A DOCE, tendrá lugar la venta en pública subasta de la casa número 10 de la Calle de las Ruedas.

El día 13 del próximo mes de agosto y horas de DOCE A UNA, se efectuará la subasta de la casa número 32 de la calle de San Francisco, compuesta de planta baja y tres pisos. Libre de cargas e inscrita en el Registro de la Propiedad. Llave en mano.

El día 27 del próximo mes de agosto y horas de UNA A DOS, se venderá en pública subasta la casa número 28 de la Calle del Rosario, con su huerta unida.

Dichas subastas tendrán lugar en el día y horas señaladas en la AGENCIA «GUMIL» —Rúa del Villar, 80— Teléfono 1.625.

Comunicado alemán

Berlin.—Formaciones aéreas luchan contra las columnas que se retiran o se encuentran embotelladas en la región de Kuban, ocasionando daños considerables.

También atacaron columnas de tropas y vehículos, así como igualmente los nudos de comunicaciones y ferrocarril de Stalingrado.

Aviones rusos derribados. Berlín.—Tres aviones bombarderos rusos fueron derribados durante la última jornada por los cazas nocturnos alemanes.

La aviación atacó eficazmente posiciones enemigas utilizadas para la salida de tanques, consiguiendo destruir o averiar a trece de éstos. Gran número de camiones que se hallaban en ruta transportando víveres y material de guerra, fueron inutilizados totalmente.

La aviación contra Inglaterra. Londres.—A última hora de la tarde de ayer, los cazas enemigos consiguieron penetrar en territorio del Oeste de Inglaterra Arrojaron bombas explosivas e incendiarias que ocasionaron algunos daños. Hubo que lamentar un escaso número de víctimas.

Ataques de la R. A. F. Berlín.—La aviación británica voló durante la pasada noche sobre las costas francesas ocupadas, arrojando algunas bombas que no ocasionaron daños. El servicio de cazas nocturnos del sector del Canal, persiguió a los atacantes, consiguiendo derribar varios de éstos.

Todos los cazas alemanes regresaron a sus bases sin novedad.

Los japoneses conquistan tres islas. Tokio.—Han sido conquistadas las islas Key, Hary y Berung, al norte de Australia.

Estas islas cuentan con 35.000, 22.000 y 25.000 habitantes, respectivamente, y la producción es coca y cereales en cantidad abundantisima.

Se declara que estas tres islas eran las únicas bases de comunicación que tenía el enemigo.

Se concede gran importancia a la conquista de estas posiciones, la que tendrá repercusiones en futuras operaciones.

Intentaba cometer una estafa

En Cangas de Morrazo ha sido detenido Angel Graña Rodal, subalterno de la Administración de Correos de dicha villa, por haber intentado estafar tres mil pesetas, procedentes de un giro, a la vecina de Moaña, Herminia Paredes Piñeiro.

Por el Juzgado de Instrucción de Pontevedra, se decretó su procesamiento y prisión.

VENTA

Se hace de una casa compuesta de planta baja y piso, con gran número de amplias habitaciones, dos cuartos de baño, propia para habitar o dedicar a baneario, en lo más céntrico de Fuente Vea, dando frente a la carretera, con capilla, magnífica huerta, cuadra independiente para ganados y algún terreno a labradío y monte.

Para informes, a las horas de oficina, o sea, de nueve a diez por la mañana y de cuatro a siete por la tarde, en la del Procurador don Manuel García Rivas, calle de la Conga, 8, bajo.

VENTA

Se hace de la casa número 28 de la calle del Franco, compuesta de bajo comercial y tres pisos, con huerta unida y comunicación con Entre-Cercas, libre de cargas e inscrita en el Registro de la Propiedad. Llave en mano.

Para informes: Agencia «GUMIL» —Rúa del Villar, 80, y en la misma casa.

PARA CONSTRUCCION

Vendo importante partida huecos interiores y exteriores, pino rojo, construcción moderna, precio económico.

JUAN RODRIGUEZ LEMA. Callejon de Entre rúas —Santiago

ULTIMAS NOTICIAS

Repatriación de ingleses. Shanghai.—Novecientos ingleses refugiados que se encuentran en ese puerto, han sido avisados para que embarquen en el «Queen Mary», con dirección a Lorenzo Márquez.

La evacuación tendrá lugar uno de estos días.

Gandhi pronunciará un discurso. Amsterdam.—Se da como seguro que Gandhi, pronunciará un discurso de importancia decisiva en el problema de la India, en la sesión secreta que se celebrará el próximo día 8.

Ante la independencia de la India. Tokio.—Oficialmente se anuncia que el Japón siente gran simpatía por el movimiento de independencia latente en la India.

Se añade que el Japón no puede consentir que las tropas británicas intervengan en la India con propósitos bélicos.

El Japón, ayudará en todo lo posible a los indios para que consigan su completa independencia, que será el primero en reconocer.

El problema económico en Turquía. Estambul.—El Presidente del Consejo turco, ha hecho unas declaraciones en las que puso de manifiesto las medidas adoptadas en lo que se refiere a la economía del país.

Las cosechas últimas han sido abundantisimas gracias a lo cual la venta del trigo ha podido ser declarada libre, así como también la de otros productos que se encontraban intervenidos.

El jefe de Propaganda portugués. Barcelona.—El jefe de Propaganda portugués, Sr. Ferro, estuvo esta mañana visitando la asociación de la Prensa Catalana, donde fue recibido por las autoridades y numerosos periodistas.

El Sr. Ferro recorrió todas las dependencias, quedando complacido de esta visita.

Por la tarde tomará el tren con dirección a Madrid, desde donde marchará a Lisboa.

Concesión de un crédito. Murcia.—Ha sido concedido un crédito por valor 2.800.000 pesetas para la realización de importantes obras en la cuenca del Segura.

Sin noticias de «El Cabo Villano». Bilbao.—Siguen sin recibirse noticias de «El Cabo Villano» que regresaba de Buenos Aires con un cargamento de cereales.

El número de tripulantes de dicho transporte lo constituyen 36 hombres, todos ellos vascos, por lo que reina gran inquietud en toda esta comarca.

Como se sabe, el capitán de este buque tenía comunicado que había capeado un fuerte temporal, pero que en la actualidad navegaba bien por sus propios medios, rechazando la ayuda que se le anunciaba se la evitaría.

Entrega de casas protegidas. Cádiz.—El Gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, hizo entrega de seis casas protegidas a los beneficiarios de las mismas. Con tal motivo pronunció un discurso enalteciendo la obra que se viene realizando en este aspecto social.

CAPITOL - La pantalla de los éxitos HOY Y MAÑANA Robert Taylor Loretta Young en la apasionante película eterna :: ESPOSA ANONIMA :: EN ESPAÑOL Estreno del último NOTICARIO FOX con gran información de actualidad

ACADEMIA COMERCIAL PROXIMA APERTURA TAQUIGRAFIA GONTABILIDAD CARRERA DE COMERCIO CULTURA GENERAL CLASES DIURNAS Y NOCTURNAS RUA TRAVIESA NUMERO 7-1.º

MAÑANA VIERNES La sentimental novela cinematográfica MUÑEQUITA bellísima adopción del famoso y romántico idilio, interpretada por los famosos «castros» Losita Hernán y Rafael Durán

El tercer número de la «Gaceta de la Prensa Española» (Viene de la primera página) de la Prensa del Reich, doctor Dietrich, enjuicia en un extenso acto la prensa española y nuestros organismos oficiales. La prensa fundacional nacional-sindicalista es tratada con conocimiento en un artículo ilustrado con numerosos facsimiles, por el camarada Agustín del Río Gil Benumeya escribe de manera amena y documentada sobre el periodismo árabe; Luis Santa Marina abre el número; el periodismo en Méjico desde su fundación hasta el siglo XX; la prensa en París en la actualidad, directrices para la normalidad de las revistas españolas, de la Sección de Papel, son otros originales de este número de la «Gaceta de la Prensa Española», que supera a los anteriores e incrementa la biografía periodística en nuestra patria.—Mencheta.